

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh kekayaan daerah, ukuran pemerintah daerah, tingkat kesejahteraan masyarakat terhadap kualitas pengungkapan laporan keuangan pemda melalui *website* dengan opini audit sebagai variabel moderasi.

Pertama, variabel kekayaan daerah yang diukur dengan menggunakan total PAD dibagi jumlah penduduk. Total PAD diperoleh dari laporan realisasi anggaran sedangkan untuk jumlah penduduk diperoleh melalui BPS. Hasil yang didapatkan yaitu kekayaan daerah berpengaruh terhadap kualitas pengungkapan laporan keuangan pemda melalui *website*. Sehingga tingginya kekayaan daerah memiliki pengaruh terhadap kualitas pengungkapan laporan keuangan pemda melalui *website*.

Kedua, variabel ukuran pemerintah daerah diukur dengan menggunakan Ln total aset yang diperoleh dari neraca. Hasil yang didapatkan yaitu ukuran pemerintah daerah tidak memiliki pengaruh terhadap kualitas pengungkapan laporan keuangan pemda melalui *website*. Sehingga tinggi rendahnya ukuran pemerintah daerah tidak memiliki pengaruh terhadap kualitas pengungkapan laporan keuangan pemda melalui *website*.

Ketiga, variabel tingkat kesejahteraan masyarakat diukur dengan menggunakan Ln PDRB per kapita yang diperoleh dari buku Produk Domestik Regional Bruto Kab/Kota di Indonesia tahun 2018 – 2022. Hasil yang didapatkan yaitu tingkat kesejahteraan masyarakat tidak memiliki pengaruh terhadap kualitas pengungkapan laporan keuangan pemda melalui *website*. Sehingga tinggi rendahnya tingkat kesejahteraan masyarakat tidak memiliki pengaruh terhadap kualitas pengungkapan laporan keuangan pemda melalui *website*.

Keempat, variabel moderasi opini audit tidak dapat memoderasi hubungan kekayaan daerah terhadap kualitas pengungkapan laporan keuangan pemda melalui *website*. Hal tersebut terjadi dikarenakan semakin tinggi kekayaan

daerah yang tercermin melalui PAD tidak membuat pemda mendapatkan opini baik seperti WTP, serta pemda tidak termotivasi untuk melakukan pengungkapan laporan keuangan melalui *website*.

Kelima, variabel moderasi opini audit tidak dapat memoderasi hubungan ukuran pemerintah daerah terhadap kualitas pengungkapan laporan keuangan pemda melalui *website*. Hal tersebut terjadi dikarenakan opini WTP pada pemda tidak selalu mencerminkan akuntabilitas yang optimal, dan opini audit yang baik tidak selalu meningkatkan motivasi pemda untuk mengungkapkan atau mempublikasikan laporan keuangannya di *website*.

Keenam, variabel moderasi opini audit tidak dapat memoderasi hubungan tingkat kesejahteraan masyarakat terhadap kualitas pengungkapan laporan keuangan pemda melalui *website*. Hal tersebut terjadi dikarenakan peningkatan kesejahteraan masyarakat tidak membuat pemda lebih aktif dalam mengungkapkan laporan keuangannya melalui *website*.

5.2 Keterbatasan Penelitian

Hasil penelitian yang diperoleh menunjukkan bahwa penelitian ini masih terdapat beberapa keterbatasan:

- a. LKPD yang disajikan menunjukkan resolusi gambar yang tidak jelas atau sulit terbaca, sehingga menghambat pada saat proses analisis data dari laporan keuangan tersebut.
- b. Pada saat mengumpulkan data masih terdapat *website* pemda yang *maintenance*, *error*, atau bahkan tidak dapat dibuka.

5.3 Saran

Saran yang dapat peneliti sampaikan dalam penelitian ini untuk dijadikan referensi berikutnya adalah sebagai berikut:

- a. Bagi peneliti di masa mendatang disarankan untuk menguji kembali variabel ukuran pemerintah daerah dan tingkat kesejahteraan masyarakat dengan pengukuran lain yang dapat mempengaruhi variabel dependen.
- b. Peneliti selanjutnya juga diharapkan dapat menguji variabel dalam penelitian ini dengan alat statistik yang lain dalam mengolah data penelitian.